

Forum Espaces Rencontre Crans-Montana - 25 sept 04

Dans le but de donner une fois encore la parole aux personnes concernées et intéressées par les Espaces Rencontre qui ont fait l'objet d'un test cet été à Crans-Montana, le PAES a mis sur pied un forum public, ce samedi 25 septembre, de 15 h à 17 h, au Centre scolaire de Crans-Montana (salle de gym). Les données récoltées durant cet essai seront réunies dans un rapport remis aux autorités politiques début octobre.

Jamais dans l'histoire de la région de Crans-Montana un projet n'a fait autant l'objet d'une aussi large consultation/concertation:

- a. Tous les milieux sont représentés dans un groupe de travail (Mobilité pour tous – 20 personnes) qui est en fonction depuis 3 ans maintenant. Ses travaux ont conduit à l'essai de cet été, les Espaces Rencontre (ER).
- b. Un questionnaire a été réalisé pour permettre une évaluation des ER à la fin de l'essai : le PAES en a reçu environ 200 en retour.
- c. Tente à palabre : à 19 reprises la tente est sortie dans la rue, la dernière fois ce samedi 25 septembre, à midi. Les responsables du PAES se sont mis ainsi à la disposition du public, dans la rue, pour discuter des Espaces Rencontres et des questions de mobilité à Crans-Montana.
- d. Le PAES a reçu de nombreuses lettres et mails via la Boîte à idées du site web, ainsi que plusieurs demandes de rencontre. Les responsables du PAES ont répondu à toutes ces demandes d'information.
- e. Début septembre, le questionnaire d'évaluation a été transmis à 400 entreprises de la région.
- f. Crans-Montana Tourisme a intégré une question relative aux Espaces Rencontre dans le questionnaire remis aux hôtes.
- g. Certains commerçants ont interrogés leur clientèle selon un questionnaire réalisé par leurs soins où il est aussi question des Espaces Rencontre.
- h. Le Forum du 25 septembre permet de recueillir de nombreuses données et propositions.

Tous les commentaires reçus ont été analysés, comptabilisés ; les réponses aux questions ouvertes ont également été toutes relevées.

Le PAES a aussi reçu de nombreuses remarques liées à des sujets ne concernant pas directement le projet, ce qui montre combien le projet pilote a servi de plate-forme d'échange entre la population, les hôtes et les politiques (ces avis ont bien sûr été transmis aux municipalités).

Ces remarques et suggestions autour des Espaces Rencontre seront regroupées dans un rapport que le PAES remettra à la Commission de coordination des communes du Haut-Plateau début octobre. Ce document servira aux décideurs politiques pour les aider à définir ce qui devra être fait à Crans-Montana en terme de mobilité dans les centres.

Fonctionnement du forum

Les groupes d'intérêts appelés à s'exprimer sont regroupés par table :

- Commerçants – cafetiers – restaurateurs – bars
- Autres représentants de l'économie
- Transports publics
- Hôtes
- Population

Sont également présents les autorités politiques, les membres du PAES, et bien sûr le public.

La médiation est assurée par une personne neutre, M. François Margot, responsable de l'Association pour le développement du Pays-d'en-Haut.

--